

Leitbild für Demokratie des *GenerationenTreff Ulm/Neu-Ulm e.V.*

In der Satzung des GenerationenTreff vom 09.11.2023 heißt es zum Zweck des Vereins:

„Ferner will er durch seine Aktivitäten zu besserem Verständnis unterschiedlicher Bevölkerungsgruppen beitragen und zu seinem Teil Verantwortung für ein offenes und gedeihliches Miteinander übernehmen, indem er die Kommunikation zwischen den Generationen fördert und Impulse zur Überwindung vorhandener Barrieren gibt. In seiner Gruppenarbeit nimmt er Aufgaben der Erwachsenenbildung wahr.“

Grundrechte, Menschenrechte und die kulturelle Vielfalt unserer Gesellschaft sind der Humus unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung und die Grundlage für Wohlstand und Entwicklung. Dafür setzt sich der Vorstand des GenerationenTreff Ulm/Neu-Ulm ein und ermutigt alle Bürgerinnen und Bürger in und um Ulm/Neu-Ulm gegen Rassismus, Nationalismus, gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit, Hass und Hetze gegen andersdenkende Stellung zu beziehen.

Der Vorstand des GenerationenTreff Ulm/Neu-Ulm steht ein für Chancengerechtigkeit, gesellschaftliche Vielfalt und Wohlstand für alle Generationen in einem offenen und demokratischen Europa. Wir distanzieren uns von jeder Form des politischen und religiösen Extremismus und einer Radikalisierung und Skandalisierung der Meinungen. Wir stehen ein für Zivilcourage, Respekt und Toleranz sowie Mündigkeit als Voraussetzung für die Teilhabe in einer sozialen Marktwirtschaft.

Als GenerationenTreff Ulm/Neu-Ulm haben wir einen kommunalen Bildungsauftrag, den wir im Geiste der europäischen Aufklärung und des europäischen Humanismus erfüllen. Bildung heißt für uns Stärkung der Urteils- und Handlungskompetenz.

Der deutsche Sozialphilosoph Theodor W. Adorno schrieb 1951: Demokratie ist ein Zustand, „in dem man ohne Angst verschieden sein kann“. Dieser Haltung fühlen wir uns als Vorstand des GenerationenTreff Ulm/Neu-Ulm verpflichtet und zwar ganz besonders im Jahr 2024, der beiden Jubiläen „75 Jahre deutsches Grundgesetz“ und „50 Jahre GenerationenTreff“.

Wir als Vorstand, führen unseren Verein und unsere Mitglieder nach demokratischen Regeln und unter Einhaltung des Vereinsrechtes als eingetragenen Verein.

Der Vorstand des GT Ulm/Neu-Ulm am 09. April 2024